



INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DEBATES OFICIALES

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

KURI A LA DERECHA. CELIA A LA IZOUIERDA. Segundo debate. Este jueves se celebrará el último encuentro oficial de los 10 candidatos a la gubernatura -siete mujeres y tres hombres- convocado por el IEEO y en el que ahora quedarán al centro -conforme al sorteo realizado el lunes- las aspirantes del PRD, Raquel Ruiz de Santiago y del PRI Abigail Arredondo Ramos, dejando en los extremos a Miguel Nava Alvarado de Redes Sociales y al puntero Mauricio Kuri González de Acción Nacional y Querétaro Independiente, con las posiciones primera y décima. El segundo, tercero y cuarto lugar -de izquierda a derecha- será para Katia Reséndiz Jaime del Verde, Celia Maya García de Morena y María de Jesús Ibarra de Encuentro Solidario. El séptimo, octavo y noveno corresponden, en ese orden a Juan Carlos Martínez de Fuerza por México, Penélope Ramírez del Partido del Trabajo y Beatriz de León de Movimiento Ciudadano. Los temas para este segundo debate, dividido como el anterior en tres segmentos, serán: 1) Desarrollo económico, empleo y emprendedurismo. Las preguntas han sido recogidas por la autoridad electoral entre ciudadanos de los distintos municipios. 2) Grupos en condición de vulnerabilidad, democracia y participación, y combate a la desigualdad. En estos rubos el IEEQ consultó a organismos empresariales y de la sociedad civil. 3) Transparencia y combate a la corrupción, seguramente el segmento más intenso, se basará en las preguntas de las moderadoras, que serán las mismas de la vez pasada, Claudia Ivonne Hernández Torres (directora de radio y televisión del gobierno estatal) y Lucero Guerrero Salas, conductora de SM Noticias. En rigor el temario y la formación de los candidatos es lo único distinto, además de la sede, el Club de Industriales, con acceso restringido. Únicamente podrán acceder las y los candidatos, sus acompañantes y los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Los ciudadanos podrán seguir la transmisión a través de la página oficial www.ieeg.mx y las redes sociales a partir de las 19 horas, siete de la noche, de mañana. Las intervenciones de los abanderados serán precedidas por videos de presentación grabados en días pasados, para un mejor conocimiento de sus antecedentes. Doy fe. (PA 2)

https://plazadearmas.com.mx/kuri-a-la-derecha-celia-a-la-izquierda/

CONTRAFUEGO 2021 / JUDICIALIZACIÓN PREVÉ MIGUEL NAVA

Por Sergio A Venegas Alarcón y Sergio A. Venegas Ramírez

Miguel Nava Alvarado, candidato a gobernador de Redes Sociales Progresistas, desconfía de las autoridades electorales, de los debates, de las encuestas, de los partidos, de algunos de los candidatos y hasta de la limpieza de los comicios, pide a los ciudadanos no vender su voto, desestima la invitación de Celia Maya a sumársele y le recomienda invitar a los morenos porque los ve muy divididos. En su opinión la única coincidencia posible es la de judicializar el proceso por el excesivo gasto de campaña del PAN. Así, agregó para en Contrafuego 2021 de PLAZA DE ARMAS, podría verse quiénes son los candidatos que tienen un compromiso con Acción Nacional, como es claramente -dijo- esta sucursal que tienen de Querétaro Independiente. Entrevistado en el restaurante Tulipe, frente a Los Arcos, el ex ombudsman estatal, doctor en derecho, queretano de 52 años, porta orgullosa una camisa con los logotipos de RSP, al que ha aceptado abanderar a invitación de sus dirigentes porque no le pusieron ninguna condición a sus opiniones y consintieron su decisión de no utilizar financiamiento público como los demás. A 18 días de los comicios y a unas horas del segundo debate convocado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, Nava Alvarado -hasta ahora con una carrera estrictamente jurídica que pasa por la antigua





PGR- se ve entusiasmado con la oportunidad de cuestionarlo todo, comenzando por el formato, la mala iluminación dispuesta para él por los organizadores y, afirma, la impreparación de los contendientes. Igual se extiende en la candidatura de Celia Maya que ya estaba en el retiro y, opina, se decidió como cuota de género, por encima del trabajo realizado por Gilberto Herrera y Santiago Nieto, haciendo chuza con los morenistas, de por sí divididos. Así el diálogo con Miguel, que no deja títere con cabeza. VA CONTRA KURI. PLAZA DE ARMAS: Miguel, ¿Qué esperas del segundo debate en el IEEQ? MIGUEL NAVA ALVARADO: No creo que haya mucha diferencia. Veremos la incapacidad para responder de los participantes, sobre todo del candidato de Acción Nacional y de la candidata de Morena. Creo que lo visto en el primer debate se va a repetir. No tienen preparación y me refiero a cultura general. Lo que debe regir en un debate es la espontaneidad y ya vimos que ellos no tienen capacidad de dar respuesta de manera espontánea. Sus equipos de trabajo les tienen que dar hojas escritas con los temas para que ellos puedan responder. PDA: ¿Cómo te sientes a estas alturas del partido? MIGUEL NAVA: Me siento bien, con ánimo, aunque es un sentimiento contrario a lo que la mayor parte de la población piensa en materia de política. Yo al caminar los 18 municipios del estado, algunos por segunda o tercera ocasión, veo el desánimo. A la gente no le genera ánimo hablar de temas políticos porque siente un hartazgo por la enorme corrupción de la gente que está en la administración pública municipal, estatal y ya no se diga federal. No tienen confianza. PDA: Ese desánimo junto con la pandemia, ¿podrían provocar abstencionismo? HABRÁ ABSTECIONISMO. MIGUEL NAVA: Cada vez es menos la gente que viene a votar. En la elección del 2009 vimos que el porcentaje de votación comparada con el 2015 baja, son datos que da el Instituto Electoral del Estado de Ouerétaro. Incluso el porcentaje con el que termina ganando la elección José Calzada, que es del 28 por ciento de los participantes, en la de 2015 baja a 26.8. De la elección del 2018 al 2021 el listado nominal supera las 540 mil personas. O sea hay más de 540 mil nuevos votantes en Ouerétaro. El listado nominal de 2009 es de un millón 154 mil 593. Y ahora es de un millón 670 mil 576. Esto es muy importante, la participación ciudadana: 59.2 y 57.2, o sea baja dos puntos en seis años. PDA: Se ha dicho que en Querétaro es buena la participación electoral. MIGUEL NAVA: Ligeramente supera el 50 por ciento, pero este 57.2 también baja en los votos recibidos. De un 28 por ciento a un 26.8 por ciento. Cada vez va la gente menos a votar, pero esto es provocado por los mismos partidos políticos. Y el desánimo porque la gente dice no va a cambiar nada. Las reglas electorales han cambiado. Aquí hay un fenómeno muy importante del 2009 al 2015 y la gente no se ha dado cuenta. Las reglas del juego cambiaron drásticamente. En la reforma constitucional que se hace el 10 de febrero del 2014 que viene a repercutir en la Constitución federal, en las constituciones y en la legislación electoral de los 32 estados de la República se estrena en la elección del 2015. Nos encontramos ante una Ley General de Procedimientos Electorales que no existía antes de 2014. Nos encontramos ante las modificaciones que hicieron a la ley federal de impugnaciones en materia electoral. Por primera vez en la historia de México una ley general de partidos políticos y la modificación que se hizo a la ley orgánica del Poder Judicial de la Federación, muy importante, porque la democracia cada vez se judicializa más y vemos hoy un Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación como parte integrante del Poder Judicial de la Federación pero vemos 32 tribunales electorales que no tienen que ver nada con los Tribunales Superiores de Justicia de los Estados. Vemos centralizada la elección, centralizado un Instituto Nacional Electoral. A partir de la reforma del 10 de febrero del 2014, entrada en vigor en junio de 2014 de la Ley General de Instituciones y Procesos Electorales, se pierde la autonomía constitucional de los 32 institutos electorales locales. Solamente existe un órgano electoral autónomo que es el INE. Inclusive ya pasó en Querétaro, que puede nombrar y remover a los consejeros. PDA: El presidente López Obrador cuestiona mucho al INE. MIGUEL NAVA: Lo cuestiona mucho porque lo quiere a modo. Esa es la realidad. ¿Por qué? Porque ya tiene a modo los institutos electorales locales. Ahora, la cuestión de fiscalización está centralizada al Instituto Nacional Electoral, la Unidad Técnica de Fiscalización. Entonces, hoy vemos centralizada la democracia en un Instituto Nacional Electoral que, repito, nombra y remueve a los consejeros. Y vemos que los tribunales electorales locales la no dependencia con el Poder Judicial del Estado y lo





más importante que ni muchos de los abogados saben, la designación la hace el Senado de la República. O sea, funcionarios locales designados por el Senado de la República. Es el único caso y excepcional en todo lo que tiene que ver el Congreso de la Unión con funcionarios locales. DESCONFÍA DEL INE E IEEO. PDA: ¿Y al final de eso puede haber elecciones limpias, sin fraude? MIGUEL NAVA: Yo no tengo confianza en las autoridades electorales, ni en la nacional ni en la local. Lo que han hecho últimamente, sin entrar en particularidades que no tienen que ver con la cuestión electoral, con los candidatos en Guerrero y Michoacán, de índole penal, indudablemente que se vio una parcialidad enorme. Vemos cómo a este señor Morón en Michoacán o Salgado Macedonio en Guerrero, por no reportar los límites económicos de la campaña, les quitan las candidaturas y sin embargo el Instituto Nacional Electoral se está haciendo ojo de hormiga en Querétaro, porque vemos el exceso de gasto en el caso de la campaña del candidato del PAN que dice cínicamente en su registro que no lleva gastados ni dos mil pesos en el primer mes de campaña, en imagen. Dice, en producción de los mensajes para radio y televisión, 1,642 pesos. Treinta y cinco pesos diarios. En una campaña en donde está tapizado el estado de propaganda del Partido Acción Nacional, donde la inversión que se tiene es multimillonaria. Aquí en los Arcos veíamos la macropantalla o la planta generadora de luz o vehículos con placas del Estado de México. Y aquí el Instituto Nacional Electoral se hace tarugo. PDA: ¿Y por qué? MIGUEL NAVA: Porque sus consejeros todavía están hechos a modo. Las autoridades electorales en la historia de nuestro país tienen una génesis muy triste, muy dramática para la democracia. Recordemos en 1988, la elección que se dice ganó Cuauhtémoc Cárdenas; se cayó el sistema con el hoy morenista Manuel Bartlett Díaz, pero ¿qué hace para legitimar el licenciado Carlos Salinas su elección? Genera el Instituto Federal Electoral. ¡Ah! ¿hubo fraude? Entonces vamos a hacer el Instituto Federal Electoral. ¿Qué pasa en la elección del 2006? Se vuelve a repetir y ¿qué hacen con el Instituto Federal Electoral? Generan el Instituto Nacional Electoral. O sea, tras un fraude electoral viene una adecuación a todo lo que tiene que ver en materia electoral. La única que se salvó es la elección de 1952 con Adolfo Ruiz Cortines, que pierde la elección claramente ante Miguel Henríquez Guzmán. Y vuelve a darse en el 88 y el 2006. En consecuencia vemos en 2006 una elección judicializada. La constancia de mayoría no la entregó el Instituto Federal Electoral. La entregó la Auditoría Superior del Tribunal Electoral de la Federación. Y no lo puede superar el Presidente. Todavía sigue con ese complejo y ese trauma del 2006. Y la elección del 2 de julio del 2012 claramente se ganó el primero de diciembre del 2006. Ahí se ganó la transmisión del poder. DUDA DE ENCUESTAS. PDA: Miguel, son 10 candidatos al gobierno y siete son mujeres. ¿Divide eso el voto? MIGUEL NAVA: Esa es la intención de todo gobierno que tiene el poder, divide y vencerás. Siempre ha habido muchos partidos políticos, solo que antes iban en alianza. Hoy los que las generaban, estos partidos bisagra, el más clásico el Verde que le alza la mano a Fox en el 2000, que se une con el PRI después de la elección de Calderón v ahora está con Morena en el ámbito nacional. Vemos a Movimiento Ciudadano que empieza como Convergencia y es aliado de López Obrador pero en la elección del 2018 se convierte en aliado del PAN y en esta ya va solo. Vemos un Partido Encuentro Solidario que su antecedente es el PES y va solo porque la Ley de Partidos Políticos impide las alianzas. Vemos una especia de cambio en lo que fue Nueva Alianza y un Redes Sociales Progresistas que por cierto no tenía ni idea de quiénes eran hasta ahora que me invitaron como candidato externo. Vemos un Fuerza por México en donde hay intereses de Pedro Haces y en medio un claro interés de José Murat. Y otros partidos que no dejaron. Hay autoridades electorales a modo. PDA: Todas las encuestas sobre Querétaro señalan al candidato del PAN como puntero. MIGUEL NAVA: Las encuestas que son parte del pago que hacen para generar percepción para ir detallando lo que denominan el voto duro, el voto pagado, y el desánimo de la gente porque van a quedar los mismos y entrar a esta nueva aritmética electoral en en la que el que pierde puede salir ganando. PDA: Te vimos cuestionando en el primer debate a la mayoría de los candidatos. ¿Cuál es el papel de Redes Sociales Progresistas en esta elección? MIGUEL NAVA: Darle oportunidad a ciudadanos de participar y a personas que militaron en distintos partidos políticos, que siempre hicieron la talacha y jamás les dieron la oportunidad. QUE CELIA SUME A MORENA. PDA: Celia está invitando a sumarse a su proyecto anti PAN. MIGUEL NAVA: Pues sí, pero





yo creo que la maestra Celia debería de empezar por invitar a los de Morena, porque los tiene totalmente divididos. La selección de la candidata Celia Maya quiero pensar que obedece a una cuota de género dentro de las 15 gubernaturas. El natural era Gilberto Herrera. A López Obrador regularmente la democracia le vale, salvo cuando él sale beneficiado. Muchos de los secretarios que tiene fueron electos de manera popular. Olga Sánchez Cordero era senadora y decidió dejar la autonomía de uno de los tres poderes para subordinarse al Ejecutivo, en donde es un florero. El señor Durazo en Sonora al que se le ponen las cosas durísimas ante la renuncia de Bours a Movimiento Ciudadano, fue electo senador y se fue de subordinado. Y el caso de Gilberto Herrera en Querétaro es clásico como el de Delfina en el Estado de México. ¿Cómo dejas el ser senador de la República para irte a un quinto nivel de la administración pública federal? Era el caminito que seguían, pero la cuota de género les sorprendió cuando había gente que tenía trabajo hecho como Santiago Nieto o Gilberto Herrera, y esa cuota de género pone a esta señora que prácticamente ya estaba en el retiro y además era candidata a ser magistrada de la Sala Superior del Tribunal Federal Administrativo, la hacen candidata y hace chuza con los morenistas de Querétaro que de por sí están divididos y ahora quiere invitar a los demás, cuestión totalmente inviable. La única forma en que puede haber una unión entre candidatos de distintas fuerzas políticas, no para sumarse al trabajo uno de otro, es el gasto excesivo de campaña del candidato del PAN, en un litigio que cada uno de los partidos podría hacer, por lo que está reportando a la Unidad de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral. JUDICIALIZAR LA ELECCIÓN. PDA: ¿Podría judicializarse la elección de Querétaro? MIGUEL NAVA: Definitivamente, puede judicializarse. No es normal el derroche de millones de pesos en propaganda electoral que tiene el candidato del PAN. Es un tema que le cuesta la candidatura al Partido Acción Nacional. Ahí sí podríamos darnos cuenta quiénes son los candidatos que tienen un compromiso con el PAN, como es claramente esta sucursal que tienen de Querétaro Independiente y quién no. Porque no es normal lo que está haciendo Acción Nacional con lo que están reportando en su registro de campaña y que es de acceso a la información pública. PDA: ¿Qué esperas del Día 6 de Junio? MIGUEL NAVA: Lo que pasa siempre. Las elecciones en nuestro país y desde la época de Juárez cuando termina su periodo como presidente interino. ¡fraudes electorales! Porque los partidos tienen sus estructuras electorales que pagan del dinero de nosotros para cuidar las urnas, pero cuidarlas para embarazarlas, para modificar cosas y esa es la realidad. ¿Y quién puede tener más de estas personas pagadas? Obviamente quien ostenta el poder. PDA: ¿Algo más, Miguel? MIGUEL NAVA: Decirle a la ciudadanía que no se deje comprar su voto. Que no puede empeñar por un morral, una camiseta o una gorra el futuro de su familia, el futuro de sus seres queridos y la frase que siempre he dicho, cada vez que veas propaganda política y un espectacular, ya sabes por quién no debes votar. El que hoy veas a civiles como candidatos haciendo ese derroche de dinero, imagínate nada más lo que va a pasar cuando lleguen al poder. Al menos en mi caso, lo he dicho abiertamente, yo no haría una pandilla de amigos dentro del gabinete. Yo pediría a las organizaciones de la sociedad civil que hicieran la propuesta de la mujer o el hombre más capaz para cada secretaría del estado. Mi propuesta es una ciudadanización de la administración pública a través de la sociedad civil con un objetivo muy claro, generar condiciones de certeza jurídica y eficacia en la tarea de gobernar. Eso para mi es fundamental. PDA: Muchas gracias. (PA principal y 4)

https://plazadearmas.com.mx/judicializacion-preve-miguel-nava/

ELECCIONES 2021: FECHA Y HORA DE DEBATES ENTRE CANDIDATOS A GOBERNADOR DE TU ESTADO

Debido a las elecciones de este 2021, los debates para las gubernaturas de los estados que elegirán el cargo de gobernador han empezado; a continuación, te decimos la fecha y hora de cada uno y por estado. **BAJA CALIFORNIA**. El pasado domingo 18 de abril se efectuó el primer debate entre los candidatos que buscan la gubernatura del estado de Baja California. Se espera que los aspirantes sostengan otros dos encuentros antes de las elecciones del 6 de junio. Las fechas probables son el 12 y 20 de mayo. **BAJA CALIFORNIA SUR.** El Consejo





General del Instituto Estatal Electoral de Baja California Sur (IEEBCS), en sesión extraordinaria, aprobó dos fechas para los debates entre las candidatas y candidatos a la gubernatura del estado, uno ya se realizó el pasado jueves 6 de mayo, el próximo será el miércoles 26 de mayo del año en curso. En ambos casos, el horario para su realización se estableció a las 18:00 horas, tiempo del Pacífico. Los candidatos a la gubernatura de Baja California Sur son 7, los cuales mencionaremos por orden de registro: Víctor Manuel Castro Cosío de la alianza del Partido del Trabajo (PT) y Morena. Francisco Pelayo Covarrubias, candidato por la alianza Unidos Contigo del PAN, PRI, PRD, Partido Humanista y Renovación Sudcaliforniana. Jesús Armida Castro Guzmán irá por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Andrea Marcela Geiger Villalpando se registró a la gubernatura del estado con Movimiento Ciudadano. Gabriel Andrade Leyva representará a los colores de Nueva Alianza. Alejandro Lage Suárez va por el partido local BCS Coherente. Adonaí Carreón Estrada se registró con el Partido Encuentro Solidario (PES). (...) QUERÉTARO. En el estado de Querétaro, el primer debate por la gubernatura para el proceso electoral de este año se llevó a cabo el pasado jueves 29 de abril a las 19:00 horas organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). El segundo debate se prevé para el próximo 20 de mayo. (...)

https://www.unotv.com/nacional/elecciones-2021-fecha-y-hora-de-debates-entre-candidatos-a-gobernador/

DENUNCIAS

DENUNCIA A DIPUTADOS POR "CONGELAR" INICIATIVAS

Por dilatar la información y mantener iniciativas en la congeladora, la diputada local por Morena, Laura Polo, anunció que ingresó una denuncia en el **IEEQ** a los diputados panistas Tania Palacios y Gerardo Ángeles, así como a la legisladora de QI, Concepción Herrera. (DQ 7)

SE PONE ENTRE DICHO AL IEEQ

El secretario general de Morena, Jesús Méndez, dijo que los que están desesperados son los del Partido Acción Nacional, con respecto a las declaraciones del candidato a la gubernatura Mauricio Kuri, donde dijo que la demanda que interponen en su contra es ilógica y producto de la desesperación. Jesús Méndez, señaló que inclusive se pone entre dicho el actuar del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, ya que no da parcialidad en el planteamiento que hace de manera directa el candidato Mauricio Kuri, de que se entregara el recurso de mil 500 pesos a todas las mujeres. "Con la tarjeta contigo las mujeres recibirán mil 500 pesos para apoyarlas cuando la estén pasando mal económicamente... de cómo llegar más alto de la mano de las queretanas" discurso del candidato del pasado 10 de mayo. El secretario de Morena, reitero que el candidato del PAN no puede hacer eso por que motiva a obtener el voto a través de una dadiva y es algo que no se puede hacer, y lo que a ellos corresponde es esperar a que sanciona el Instituto Electoral. ¿CONFÍAN EN EL IEEQ? -Tendremos que esperar a ver que sanciona o que es lo que hace de no ser así, nos iremos a los tribunales federales, que de hecho esta demanda esta sustentada también con una demanda que hizo el propio Comité Ejecutivo Nacional de nuestro partido Morena a nivel nacional. E indicó que las dos demandas van perfectamente sustentadas y ambas se refieren al mismo tema. (N 4QS)

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/05/19/se-pone-en-entredicho-a-la-ieeq-jesus-mendez/





INEXISTENTES, ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA DE CANDIDATO, EN SIR

Se declararon existentes las infracciones atribuidas a un candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, consistentes en actos anticipados de precampaña y campaña. El procedimiento especial sancionador TEEO-PES-21/2020 fue promovido por una ciudadana para denunciar a un ciudadano y una asociación civil, por actos anticipados de precampaña y campaña, por la vulneración a las normas de propaganda electoral al promocionar su imagen, así como la utilización de símbolos religiosos y la entrega de dádivas. El Tribunal Electoral declaró existente la comisión de los actos denunciados, ya que conforme las pruebas otorgadas y las constancias que integran el expediente, se advirtió que se acreditaron los elementos personal, subjetivo y temporal de los mensajes difundidos en la red social Facebook y en la página electrónica Youtube, así como en la lona ubicada en un domicilio particular del municipio de San Juan del Río, Querétaro. Lo anterior debido a que existieron elementos que hacían plenamente identificable a la persona física denunciada y las aludidas publicaciones se difundieron de manera previa al inicio del proceso electoral en el estado de Querétaro. Referente al uso de símbolos religiosos, se declaró la inexistencia de dicha conducta, no se acreditó la utilización de símbolos, signos, emblemas, imágenes y cualquier alusión a motivos religiosos en propaganda electoral alguna. Asimismo, no existieron elementos para atribuir a los denunciados la conducta consistente en la entrega de dádivas. Habiendo sido calificada la infracción como grave ordinaria y realizada la individualización de la misma, se impuso al denunciado -candidato a la presidencia municipal del ayuntamiento de San Juan del Río- una sanción consistente en una multa de 150 (ciento cincuenta) Unidades de Medida y Actualización, equivalentes a la cantidad de \$13,443.00 (trece mil cuatrocientos cuarenta y tres pesos 00/100 M.N.) que deberá pagar en lo individual. Se confirma la resolución en la que se determinó procedente el registro en candidatura común al Ayuntamiento del municipio de Querétaro, presentada por el Partido Acción Nacional y Querétaro Independiente. El recurso de apelación identificado con la clave TEEQ-RAP-17/2021, fue interpuesto por la representante propietaria del Partido Fuerza por México, para impugnar la resolución emitida por el Consejo Distrital 01 del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en la que determinó procedente la solicitud de registro en candidatura común de la planilla de integrantes del Ayuntamiento del municipio de Querétaro, presentada por los partidos políticos Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente. La actora argumentó que el Consejo Distrital 01 fue omiso en analizar que un candidato había participado en el proceso interno de selección de candidaturas de ayuntamientos del partido Fuerza por México, lo que derivaría en su inelegibilidad. Asimismo, señaló que la manifestación de cumplimiento de requisitos de selección y designación de candidaturas no cumplen con las disposiciones legales, toda vez que el candidato, al día de la interposición del medio de impugnación, es funcionario público del Gobierno del Estado de Ouerétaro. Al respecto, el Tribunal Electoral estimó infundados los agravios expuestos, ya que no existió una participación simultánea en los procesos internos de selección por parte del candidato denunciado. Aunado a ello, se advirtió que el cargo del candidato es de responsable de la oficina de representación del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, en la Ciudad de México, el cual no es un cargo que se encuentre contemplado para solicitar renuncia o licencia. En consecuencia, el Tribunal Electoral resolvió confirmar la resolución impugnada.

https://queretaro.quadratin.com.mx/inexistentes-actos-anticipados-de-campana-de-candidato-en-sjr/

MAURICIO KURI NIEGA DELITO ELECTORAL DENUNCIADO POR MORENA

La contienda electoral de este año ha traído consigo, como ocurre en todas las elecciones, disputas entre los partidos que compiten. Por ejemplo, Mauricio Kuri González, candidato del PAN a la gubernatura de Querétaro, se pronunció sobre la acusación en su contra que hizo la dirigencia de Morena en ese estado. El aspirante panista aseguró que no existe delito electoral con la denominada "Tarjeta Contigo". Advirtió que se trata de un programa social con el cual se busca asistir a las mujeres en condición de vulnerabilidad y que no hay algo ilícito en





promover esta acción durante sus actos de proselitismo. Mauricio Kuri externó que no ha entregado "tarjetitas" y que el hecho de que Morena haya presentado la denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) demuestra que están desesperados. Añadió que es algo "ilógico" que la dirigencia estatal morenista se inconforme por esta situación, debido a que se trata de "una tarjeta que ni existe". Al respecto, el candidato a la gubernatura queretana apuntó que lo único que pretende es apoyar a las mujeres con complicaciones para que tengan un recurso adicional, el cual sería de mil 500 pesos mensuales. El próximo 6 de junio Mauricio Kuri competirá en las urnas contra Celia Maya, candidata de Morena, y Abigail Arredondo, aspirante del PRI. Si bien no son los únicos candidatos, los tres son quienes lideran las encuestas preliminares. Querétaro es una de las 15 entidades del país que renovará su gobierno. Actualmente el estado es gobernado por el PAN en la persona de Francisco Domínguez Servién. El 6 de junio los ciudadanos votarán además para definir 15 diputaciones de mayoría relativa y 10 de representación proporcional, las 18 presidencias municipales, 36 sindicaturas y 148 regidurías.

https://www.ejecentral.com.mx/mauricio-kuri-niega-delito-electoral-denunciado-por-morena/

DIÁLOGOS

EXPONEN PROPUESTAS EN IEEQ CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE CADEREYTA DE MONTES

En el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el diálogo entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Cadereyta de Montes, con el objetivo de que la ciudadanía conozca las propuestas y puedan votar de manera informada y razonable. La invitación para participar en estos ejercicios democráticos virtuales se extendió a todas las candidaturas que contienden a este cargo de elección popular; y para garantizar el principio de equidad, todas las candidaturas tuvieron las mismas oportunidades de participación y el mismo tiempo. La conectividad a internet y el funcionamiento de los dispositivos a través de los cuales se conectan para la transmisión de los diálogos fue responsabilidad de las candidaturas que intervienen en cada una de las exposiciones. Para la selección de los temas que se bordaron en el diálogo se realizó un análisis de información oficial que permitió identificar las prioridades del municipio; así como la formulación de las preguntas se contó con la colaboración de la Junta Consultiva Universitaria. Las y los candidatos a la Presidencia Municipal de Cadereyta de Montes que aceptaron la invitación del IEEO fueron: Adán González Torres por el Partido Fuerza por México (FxM), Carlota Ledesma Leal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Miguel Martínez Peñaloza por el Partido Acción Nacional (PAN) y Myriam Lizzeth Guardado Hurtado por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP). El orden de exposición se designó mediante un sorteo para cada uno de los dos segmentos, con los temas "Desarrollo Económico" y "Educación". Las rondas fueron de hasta un minuto para cada participante, a fin de responder cuatro preguntas; réplicas y contrarréplicas de 40 y 30 segundo, respectivamente. La moderación estuvo a cargo de las comunicadoras María del Carmen Cervantes Blanco y Miriam Tirado Ceciliano, quienes, durante el encuentro, exhortaron a la ciudadanía a votar este 6 de junio, que votar es seguro y el uso de cubrebocas en la casilla es obligatorio. También invitaron a la audiencia a visitar el sitio web dialogosqro.ayuntamientos2021, disponible en la página oficial www.ieeq.mx. Se contó además con la colaboración de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. El video completo del diálogo entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Cadereyta de Montes se puede consultar en la liga: https://www.youtube.com/watch?v=dLnIx2PzlrE. El siguiente ejercicio corresponde a las candidaturas a la Presidencia Municipal de Huimilpan, el 21 de mayo, a partir de las 18:00 horas, a través de la página y redes sociales del Instituto Youtube y Facebook, en modalidad virtual, en vivo.





https://elqueretano.info/trafico/candidaturas-a-la-alcaldia-de-cadereyta-de-montes-exponen-proyectos/

http://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/87279-exponen-propuestas-en-ieeq-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-cadereyta-de-montes.html

https://www.codigoqro.mx/2021/05/18/ieeq-realiza-dialogo-entre-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-cadereyta-de-montes/

https://ladehoy.com.mx/exponen-propuestas-en-ieeq-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-cadereyta-demontes/

https://amanecerqro.com.mx/2021/05/18/exponen-propuestas-en-ieeq-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-cadereyta/

https://www.gente-bien.mx/2021/05/18/exponen-propuestas-en-ieeq-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-cadereyta-de-montes/

https://www.sinpermisogro.mx/?p=23600

https://www.queretarotv.com/exponen-propuestas-en-ieeq-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-cadereyta-de-montes/

https://adninformativo.mx/exponen-propuestas-en-ieeq-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-caderey tade-montes/

DIÁLOGO DE IEEQ CON CANDIDATURAS A LA ALCALDÍA DE AMEALCO

El Instituto Electoral del Estado de Ouerétaro (IEEO) llevó a cabo la transmisión de los 'Diálogos' con la participación de candidaturas a la Presidencia Municipal de Amealco de Bonfil, en el marco del Proceso Electoral Local 2020-2021. Los temas que abordaron las y los candidatos en sus exposiciones fueron "Desarrollo Económico y Empleo" y "Educación", a fin de que la ciudadanía de aquel municipio conozca las propuestas de quienes contienden a este cargo de elección popular, y puedan votar de manera informada este 6 de junio. Para participar en el diálogo, se extendió la invitación a todas las candidaturas registradas para esta elección, y la conectividad a internet así como el funcionamiento de los dispositivos mediante los cuales de conectan fue responsabilidad de los participantes. El diálogo contó con la participación de las siguientes candidaturas: Ángel Sánchez Vicente por el Partido MORENA, Imelda García Ugalde en candidatura común por Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jaime Hernández Ramírez por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP), Martín Soto Soto por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), René Mejía Montova por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rosario Raquel Escobar Rosquero por el Partido Fuerza por México (FxM) y Verónica Hernández Flores en candidatura común por el Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente (OI). El orden de participación se designó mediante dos sorteos, uno para cada segmento, realizados antes del inicio de la transmisión. Cada tema perteneció a un segmento con dos preguntas cada uno, las cuales se realizaron con el apovo de la Junta Consultiva Universitaria, y las rondas de participación fueron de hasta un minuto para cada candidatura, a fin de responder cuatro preguntas; réplicas y contrarréplicas de 40 y 30 segundo, respectivamente. Las comunicadoras María del Carmen Cervantes Blanco y Miriam Tirado Ceciliano moderaron la sesión, y se contó





con la colaboración de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. El procedimiento y fechas de los próximos ejercicios se encuentran disponibles en la plataforma y redes sociales oficiales del IEEQ. La siguiente exposición corresponde a las candidaturas a la Presidencia Municipal de Colón, el 14 de mayo, a partir de las 18:00 horas, mediante las redes sociales del Instituto.

https://noticias79.news/noticias/dialogo-de-ieeq-con-candidaturas-a-la-alcaldia-de-amealco/

REGISTRO DE CANDIDATURAS

MORENA SEÑALA PRESIONES SOBRE SUS CANDIDATOS

Las candidatas y candidatos morenistas a diputaciones federales, en las elecciones 2021 Querétaro, señalaron acciones contra su partido desde las autoridades electorales, tanto a nivel local como federal. (...) El delegado de Morena en funciones de presidente, Mauricio Ruiz Olaes, refirió que existe la posibilidad de un nuevo cambio a sus candidaturas por indicación del **IEEQ**, sin embargo, no han recibido una notificación hasta el momento. El dirigente calificó de "incongruentes" las indicaciones del **IEEQ** para retirar o modificar sus candidaturas a las presidencias municipales y que los procesos de impugnación no se atiendan a menos de 1 mes de la jornada electoral.

https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-Morena-senala-presiones-sobre-sus-candidatos-20210518-0029.html

CUMPLE IEEQ SENTENCIA SOBRE CANDIDATURA AL DISTRITO 02

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el acuerdo por el que da cumplimiento a la sentencia dictada dentro del expediente TEEQ-JLD-135/2021. La sentencia se refiere a la postulación realizada por el partido Morena de Israel Alejandro Pérez Ibarra, candidato propietario quien encabeza la fórmula de la diputación por el principio de mayoría relativa correspondiente al Distrito 02, conforme a la propuesta de integración paritaria en el distrito perteneciente al bloque de competitividad alta. Lo anterior, una vez que el Consejo Distrital 02 del Instituto determinó la sustitución de la fórmula postulada de manera primigenia y lo notificó al Consejo General. El acuerdo del órgano superior de dirección precisa que, debido a que la Secretaría Ejecutiva del IEEO ordenó el pasado 8 de mayo la impresión de las boletas de la elección de diputaciones e integrantes de los ayuntamientos de la entidad, resulta inviable la modificación de la boleta y la documentación electoral. Ello, en atención a los tiempos de producción y entrega de las boletas y la documentación a cada una de las casillas, así como lo establecido en el artículo 110 de la Ley Electoral del Estado y la jurisprudencia 7/2019 emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La sesión virtual urgente contó con la asistencia del Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, así como las representaciones de los partidos políticos: Vidal Navarrete Cerda del PRI, Ángel César Zafra Urbina del PT y Óscar Jaramillo Rosillo de RSP.

https://ladehoy.com.mx/cumple-ieeq-sentencia-sobre-candidatura-al-distrito-02/





REPRESENTACIÓN PARTIDISTA ENTE CONSEJO

PROYECTO DE CELIA MAYA NO REPRESENTA LOS PRINCIPIOS DE LA 4T: PT

Por Katia Lemus

El proyecto de Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido Morena, no representa los principios de la Cuarta Transformación, por ello, los aspirantes del PT no se sumarían a su propuesta de campaña, confirmó César Zafra, representante de ese instituto político ante el **IEEQ**. (CQRO 1 y 5)

INTERÉS ELECTORAL

INE INTEGRA PAQUETES ELECTORALES

Integrantes del Consejo Distrital 02 del Instituto Nacional de Electorales (INE), San Juan del Río, iniciaron con la integración de paquetes electorales, mismos que serán distribuidos entre las mesas directivas de casilla de Tequisquiapan, Ezequiel Montes y la localidad sanjuanense. Lo anterior lo dio a conocer el vocal Ejecutivo del INE San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes, quien aseguró que son 502 paquetes electorales los que se encuentran en proceso de integración y con la expectativa de que a más tardar queden listos esta semana para comenzar con su distribución. (ESSIR 5)

CELEBRA UAQ DEBATE ENTRE CANDIDATOS AL GOBIERNO DE CADEREYTA DE MONTES

Con el objetivo de dar a conocer sus propuestas y responder cuestionamientos acerca de diversos temas de interés general, los candidatos a la Presidencia Municipal de Cadereyta de Montes debatieron en las instalaciones del Campus de aquella demarcación de la UAQ. La moderadora en esta ocasión fue la Mtra. Karla Vázquez Parra. La de Hoy

ACUSA LAURA POLO REITERADAS CONDUCTAS DE VIOLENCIA POLÍTICA EN EL CONGRESO

En sesión de la comisión de Medio Ambiente, donde se aprobó la iniciativa de Ley que reforma el Artículo 37 de la Ley de Protección Animal, la diputada Laura Polo se inconformó porque no ha sido corregida el acta del tres de septiembre de 2019, donde se omitieron las observaciones que hizo la sesión del cinco de octubre de 2020. Noticias - Leticia Jaramillo (P.7)

VIOLA LEY

Determinó el Tribunal Electoral sancionar con poco más de 44 mil pesos al candidato de Morena, Maximiliano García, al haber hecho actos anticipados de campaña monto espectaculares promoviéndose. El procedimiento especial sancionador TEEQPES-3/2021, fue promovido para denunciar supuestos actos anticipados de precampaña y campaña.

Noticias Sergio Hernández (P.1-¿Quién Sigue?)

LLAMA CANACINTRA AL VOTO ÚTIL

La CANACINTRA, está llevando a cabo una campaña llamada "Mi voto vale" con la finalidad de evitar el abstencionismo en las próximas elecciones del 6 de junio. "En CANACINTRA hacemos votos porque los comicios más grandes de nuestra historia se llevan a cabo con una intensa participación, entusiasmo, tranquilidad y civilidad democrática", votemos por el México de todas y todos este 6 de junio participa, comparte, razona y decide el camino mediante el voto", señaló José Guadalupe Román, presidente de CANACINTRA en el municipio de SJR. Noticias - Josefina Herrera (P.6)





FEMINISTAS DE LAS CONSTITUYENTES MX PRESENTAN AGENDA POLÍTICA

Fue presentada en Querétaro la Agenda Política Feminista 2021 de las Constituyentes MX Feministas, a través de su plataforma de Facebook Live. El evento virtual se realizó bajo la conducción de la comunicadora feminista Lucía Lagunes, Directora de CIMAC Noticias y con la participación de integrantes pertenecientes a la colectiva, quienes expusieron detalladamente los siguientes ejes constitutivos del documento. (ROQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

MORENA DIFAMA PORQUE SABE QUE PERDERÁ LA ELECCIÓN: MURGUÍA Y BOTELLO

Los senadores del PAN por Querétaro, Guadalupe Murguía y Alfredo Botello, calificaron la denuncia interpuesta por Morena contra el candidato a gobernador, Mauricio Kuri, ante autoridades electorales locales, como un acto abusivo que ofende y lastima a la democracia en la entidad. (DQ 5, N 4QS, ELQNO)

NO SABEMOS LO QUE VA A PASAR EL 6 DE JUNIO; PERO VAMOS BIEN EN QRO. SAN JUAN Y EL ESTADO

El presidente del PAN, Agustín Dorantes dijo que no tiene encuestas de todos los municipios, porloqueno sabe si hay posibilidades de ganar en los 18 municipios, 15 distritos locales y 5 federales, pero sí dijo que va muy bien, Querétaro y San Juan del Río, además de la campaña de Mauricio Evitó decir que será el presidente del PAN que obtenga el "carro completo" pues argumentó que no es adivino para saber cuál es la situación en cada municipio. (N 4QS)

SE SUMA FRENTE POR QUERÉTARO A PROYECTO DE MAURICIO KURI

Integrantes del Frente por Querétaro se reunieron con el candidato a gobernador del estado, Mauricio Kuri, a quien le manifestaron que, tras escuchar todas las propuestas de los distintos aspirantes a gobernador, decidieron sumarse al proyecto que él encabeza, al considerar que cuenta con la mejor estrategia para que Querétaro siga creciendo. MKG agradeció la confianza por parte del Frente por Querétaro y se comprometió a trabajar desde el primer minuto, en caso de obtener el triunfo en las urnas, para fortalecer, desarrollar, tecnificar y acercar la tecnología al campo y al comercio queretano, esto de la mano de las organizaciones que integran las distintas agrupaciones de la entidad. (N 3QS, ESSJR 5, Q, LDH)

IMPULSARÁ KURI TURISMO 5.0 PARA QUERÉTARO

MKG, candidato a la gubernatura por el PAN, en candidatura común con QI, invitado por representantes del sector turístico, se comprometió a trabajar de la mano para implementar el turismo 5.0, con una mejor visión, más herramientas, capacitación, desarrollo tecnológico y lo necesario para atraer más visitantes a la entidad y hacer del estado un referente a nivel internacional. (DQ 5, EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 4, Q24-7)

TRABAJAREMOS DE LA MANO DE EZEQUIEL MONTES

En su visita a la delegación Villa Progreso, en el municipio de Ezequiel Montes, el candidato a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri, se comprometió a trabajar de la mano con la gente para tener un gobierno de primera, y de esta forma impulsar a Querétaro para que sea el motor de México y ofrecer mejores condiciones de vida a las y los queretanos. (N 3QS)





<u>PRI</u>

INSISTE ABIGAÍL ARREDONDO EN PROYECTO DE TREN LIGERO

Al reunirse con integrantes de la CMIC, Abigail Arredondo, candidata del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, insistió en impulsar un proyecto de tren ligero en la capital del estado y compartió que la planeación y la organización son dos aspectos fundamentales para garantizar la calidad de vida. Se comprometió a trabajar de la mano con ellos en el tema de la planeación para que el estado crezca de manera organizada y se controlen los cambios de uso de suelo, en donde el gobierno del estado marcará la pauta para que exista una planeación metropolitana. Arredondo Ramos refirió que el crecimiento de la mancha urbana demanda acciones eficientes y eficaces, porque el ritmo de crecimiento de Querétaro es de 3% anual y en los últimos 10 años, la mancha urbana casi duplicó su tamaño, cerca de 80% de la población total en el estado se encuentra en la Zona Metropolitana de Querétaro. (...) (N 2QS, EUQ 1 y 2, CQRO 5, ELQNO, LDH)

MC

TERE CALZADA PROPONDRÁ SECRETARÍA DE LA MUJER EN QUERÉTARO

La candidata a la presidencia municipal de Querétaro por el partido Movimiento Ciudadano (MC), Teresa Calzada Rovirosa, expuso sus propuestas de campaña contra la violencia de género, acompañada de su candidata al gobierno del estado, Beatriz León Sotelo. Calzada Rovirosa manifestó que se está viviendo una "violencia extrema", al precisar que la población femenina representa el 54.2 por ciento de los habitantes en la capital, por lo que se pronunció en defensa de las mujeres y sus familias de la violencia y la negligencia de las autoridades. (ROQRO)

MORENA

ASEGURA QUE AVENTAJA CON 4%

El candidato de Morena a presidente municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García afirmó que las encuestas que han posicionado al candidato panista por arriba del 20% buscan verle la cara al electorado por el contrario de esas cifras, en las encuestas que ha revisado, Morena lleva una ventaja del 4% en la capital. (DQ 1 y 3, AM 5)

ARTURO MAXIMILIANO PRESUME ENCUESTAS QUE LE FAVORECEN, PERO NO LAS PRESENTA

El candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo García, informó que encuestas realizadas por terceros le otorgan ya una ventaja de entre 4 y 5 puntos porcentuales por encima del PAN. (ELQNO, ADN)

PROMETE ARTURO MAXIMILIANO IMPULSAR PARIDAD DE GÉNERO EN SU GABINETE

La próxima administración municipal impulsará la paridad de género en el gabinete capitalino, aseguró el candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, Arturo Maximiliano García, al suscribir la Agenda Política Feminista que entregaron representantes de diversas organizaciones. Ante las activistas, aseguró que demostrará con hechos su compromiso con esta agenda que contempla puntos como la participación paritaria en la vida política de México, el fortalecimiento institucional, el derecho al cuidado digno y tiempo propio, el derecho a una vida libre de violencia y el acceso a la justicia, así como los derechos sexuales y reproductivos. (CI, ALQRO)

CELIA MAYA SE COMPROMETIÓ CON EL GREMIO ARTÍSTICO

Celia Maya candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, se reunió con el gremio artístico de Querétaro especializado en varias vertientes como; teatro, danza, música, artes plásticas, y cultura. La candidata se





comprometió a trabajar con ellos, así como apoyarlos con presupuesto digno, destacó su disposición y buena voluntad para poder avanzar en sector la cultura y el arte. (DQ 9, N 2QS, EUQ 1 y 4, ELQNO, Q, ALQRO)

Y A CELIA LA INCREPAN

Circula video donde la candidata Celia Maya intenta platicar con una persona y este la increpa pidiéndole que le diga a su presidente (Andrés Manuel - López Obrador) que regrese los esquemas de quimioterapia. El video de menos de un minuto, se ve cómo la candidata le dice al ciudadano (Marcelino) que cuando ella llegue va a mejorar el sistema de salud. (N 1QS

PES

LLAMA MARY IBARRA AL RESPETO Y LA TOLERANCIA ANTE LA DIFERENCIA DE PENSAMIENTOS

Al firmar "Los 21 Compromisos para el 21", Mary Ibarra, candidata a gobernadora del PES, hizo un llamado a la sociedad civil, candidatos y gobernantes a que las discusiones de diferentes temas, en donde no haya coincidencia, se escuchen y "siempre sin perder de vista que somos una sociedad plural, lo que debe prevalecer es el respeto a los derechos humanos y se debe participar en las discusiones con ética, principios y respeto". (ELQNO)

FXM

SE REÚNE JUAN CARLOS MARTÍNEZ CON INTEGRANTES DEL COLEGIO DE INGENIEROS DE QUERÉTARO

El candidato de Fuerza por México a la gubernatura del estado, Juan Carlos Martínez, aseguró que durante su gobierno serán los especialistas e integrantes de los diferentes colegios quienes encabecen las secretarías y áreas de desarrollo en su administración. (AM 8PP, ALQRO, Q, LDH)

INDEPENDIENTE

"BIENVENIDA LA PERSECUCIÓN": ELSA MÉNDEZ

Por Aracely Tovar

Durante su día 30 de campaña y a través de sus redes sociales oficiales, la candidata independiente a Diputada Local por el VI Distrito, Elsa Méndez Álvarez da a conocer el número de denuncias y actos en contra de su persona. "Bienvenida la persecución en nombre de los bebés en el vientre y los niños. Y seguiré de pié por la vida, por la familia y por las libertades. Llevo 35 denuncias en mi contra ante la DDHH, 7 carpetas en la fiscalía, 11 amenazas de muerte y 9 marchas en mi contra", compartió. Méndez Álvarez aseguró ser una persona de valor y de valores, por lo que aseguró que su propuesta a favor de la vida y la familia no es negociable y por lo tanto no podrán callarla y mucho menos intimidarla. (N QS)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALERTA POR ABUSO SEXUAL: 341 CASOS

Uno de cada cinco menores que fueron atendidos por abuso sexual infantil por Corazonez Mágicos fueron violentados por el padre biológico, alerto Fernanda Lazo, representante de la organización que, tan solo el año pasado, atendió a 341 menores víctimas de agresiones sexuales. (DQ principal)





N: TURISMO 5.0 MK

Vamos a despegar para avanzar a la nueva era del turismo en Querétaro y, por supuesto, del mundo: el turismo 5.0, se los prometo, y lo que prometo lo cumplo, Querétaro va a volar mucho más alto con este modelo exponencial, innovador, que aproveche la mejor tecnología, la inteligencia artificial y el Big data para fortalecer y expandir los mercados y diseñar nuevas experiencias para los turistas potenciale, lo anterior fue aseverado ayer por el candidato del PAN y QI a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri. (N principal)

AM: "PLAN DE VACUNACIÓN SE CUMPLIRÁ EN OCTUBRE"

El panorama de vacunación contra la COVID-19 es alentador para las autoridades mexicanas. De acuerdo con el director normativo del Issste, Ramiro López, es posible completar la vacunación contra la COVID-19 de toda la población en octubre como lo anunció el presidente de la República con el número de vacunas y la organización en la aplicación de ellas. (AM principal)

EUQ: DESTACAN 3 MUNICIPIOS POR VIABILIDAD FINANCIERA

Querétaro, Corregidora y San Juan del Río, están entre los cinco municipios del país con menor debilidad financiera, informó aregional, empresa de consultoría en finanzas públicas. (EUQ principal)

CORO: APLICAN HASTA 200 VACUNAS ANTI-COVID-19 POR HORA EN ECO CENTRO

Con la finalidad de vacunar contra Covid-19 a más de 55 mil personas integrantes del sector educativo del estado de Querétaro, este martes inició la inmunización en el Eco Centro Expositor, donde se tienen 58 células, mismas que pueden aplicar el biológico a más de 200 maestros por hora. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

RECONOCEN REZAGO LEGISLATIVO EN CONGRESO LOCAL

Jorge Herrera, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, reconoció que a cuatro meses de que termine el periodo legislativo, existe rezago en el trabajo legislativo, pues algunas iniciativas no han podido ser dictaminadas en comisiones; entre ellas, la de matrimonios igualitarios que permanece en la "congeladora". (CQRO 7)

PODER EJECUTIVO

SEMÁFORO VERDE, ESCENARIO A Y DOCENTES VACUNADOS, CONDICIONES PARA VOLVER A CLASES PRESENCIALES

Por Miriam Vega

Semáforo en verde, Escenario A y personal docente vacunado; esas fueron las condiciones establecidas a nivel estatal y federal para marcar el retorno a clases presenciales. De acuerdo con información de la SESEQ y la dirección de Servicios de Salud de Estado de Querétaro; agosto podría ser el mes en que –después de un año de pandemia y aislamiento– se de la vuelta a clases en las instituciones educativas del estado. (CI)

PESE A DESCENSO DE CASOS, TRANSICIÓN A SEMÁFORO VERDE SIGUE EN "VEREMOS"

Por Miriam Vega

La transición a Verde en el semáforo epidémico, aún está por discutirse pues aún se espera la reacción que pudiera desencadenar la movilidad producida con motivo del 10 de mayo; así lo dio a conocer, Martina Pérez, directora de





Servicios de Salud del Estado de Querétaro. Pese al avance en las campañas de vacunación y que actualmente los números de contagios siguen a la baja, incluso al cierre del día de ayer solo se registró una muerte por COVID-19; la enfermedad sigue presente y la entidad reporta una positividad del 25%. (CI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - DINEROS

Por Adán Olvera

Muy buena la estrategia de la candidata del PRI al gobierno de Querétaro, Abigail Arredondo de presentarse frente a los constructores queretanos y prometerles obra pública que incluye la construcción de un tren ligero y un parque en el área del estadio Corregidora; para los constructores es una muy atractiva zanahoria, que les digan que serán partícipes de obras tan espectaculares y que reactivarán ese sector. Los constructores que casi todo el año declaran la caída en sus ingresos y la falta de obra pública y después de declarar frases como esta, dejan el lugar de la declaración a bordo de vehículos premium de origen Alemán. Buena estrategia de la candidata priista pero tal vez para las finanzas estatales no sea tan benéfico, por los costos de estas obras espectaculares; según la abanderada priista en Ouerétaro, ha disminuido la calidad de vida, en indicadores como seguridad, transporte público y la planeación urbana, así es que dice que se tiene que retomar el rumbo en cuanto al ordenamiento. Según las cifras de la priista hay un crecimiento anual y de la mancha urbana del orden del 3 por ciento, sólo en la zona metropolitana; pero no hace una comparación espectacular; tenemos la misma superficie que tiene Manhattan y París, y en esas zonas metropolitanas viven entre 4.5 y 5 millones de habitantes y ella se pregunta ¿Querétaro va a seguir creciendo? Obvio que seguiremos creciendo, pero sin el distrito financiero con el que cuenta isla de Manhattan y sin la cantidad de tecnología y jovería que ahí se comercia, pero tendremos otros atractivos: esperemos que las obras espectaculares también puedan estar soportadas por las respectivas corridas financieras que soportan, esa aspiración que tiene toda metrópoli y sus gobernantes. DE REBOTE. Bien por las autoridades municipales de la capital, que no se dejan distraer por los temas electorales y en la pasada contingencia de lluvia torrencial en Peñuelas, actuaron de manera inmediata sin permitir que los problemas crecieran y dejar más descontento entre la población. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

CERRADA. Aunque Corregidora es de los municipios donde históricamente el PAN obtiene sus victorias más holgadas del país, como por ejemplo el récord de 26 puntos de ventaja en 2015, la elección municipal no deja de estar reñida... pero por el segundo lugar: entre la petista Gabriela Moreno que hace 3 años también hizo buena campaña y la morenista Domitila Lira, quien llegó tarde a la contienda pero que hereda el voto duro de la 4T. SIN FUERZA. Héctor González, del PRI, cada vez tiene menos segura la regiduría por ser el número dos de la fórmula en Corregidora, según ordenó el Tribunal, ya que Gaby Moreno y Domitila lo devolvieron a los sótanos a pelear por la supervivencia con sus ex aliados del PVEM y demás "chiquillada". No ha podido contrarrestar la crisis de marca del partido tricolor. PRIORIDAD. Y en San Juan del Río vaya que el PAN se ha tomado en serio la campaña por la alcaldía: el lunes se conectó por videoconferencia con el mitin de Roberto Cabrera el expresidente Felipe Calderón. Antes lo visitaron Josefina Vázquez Mota y Ricardo Anaya, además del dirigente nacional Marko Cortés y, por supuesto, muchas veces Mauricio Kuri. Por el PRI una vez llegó "Alito" Moreno y por Morena, nadie. (DQ)

ASTERISCOS

PRESENTAN ESTRATEGIA PARA TEMPORADA DE LLUVIAS EN EL MARQUÉS. Esta mañana, la Coordinación Municipal de Protección Civil en El Marqués hará la presentación de su Programa Estratégico de Temporada de





Lluvias 2021. Este programa servirá, como cada año, para prevenir posibles emergencias y ser un plan de acción en caso de inundaciones. Asimismo el programa ayudará a detectar las zonas vulnerables del municipio. **FACILITAN TRASLADOS DE MAESTROS A CENTRO DE VACUNACIÓN.** Al corte de las 14:00 horas de ayer, la Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro realizó 56 viajes a centros de vacunación, con un total de 491 traslados de personal educativo. Hasta el 21 de mayo, la Administración capitalina facilita transporte gratuito al personal docente de la demarcación para que se traslade al Ecocentro Expositor con 19 unidades y siete rutas, una con salida en cada delegación, de 7:00 a 14:00 horas. **CONTRIBUYEN A CREDIBILIDAD ELECTORAL.** En aras de reforzar la transparencia y la rendición de cuentas, el INE y el INA lanzaron el micrositio 'Información útil sobre el procesos electoral 2021' en el que se brindan herramientas para que los ciudadanos tengan datos certeros que inhiban las noticias falsas que desanimen a los electores a no acudir a las urnas y ejercer su voto. (AM)

BAJO RESERVA

EL FRENTE POR QUERÉTARO SE SUMA A LA CAMPAÑA DE KURI. Nos cuentan que ayer por la tarde, el candidato a gobernador del PAN y Querétaro Independiente, Mauricio Kuri, sumó a su proyecto a otro grupo que no milita en el blanquiazul. Se trata, nos comentan, del Frente por Querétaro -integrada por organizaciones del sector agropecuario-, que hizo público su respaldo al proyecto que encabeza el candidato panista, asegurando que cuenta con la mejor estrategia para llevar a Querétaro a lo más alto. Dicen que estas adhesiones fortalecen las preferencias poco a más de dos semanas de que se realice la contienda en las urnas. MORENA Y EL PRI SE PELEAN POR EL SEGUNDO LUGAR. A dos semanas de concluir el periodo de campañas, Morena y el PRI se subieron al ring para disputar el segundo lugar en la capital del estado. Esto se da porque circuló una encuesta que coloca a la priista María Alemán en segundo lugar en la intención del voto y en tercero a Morena con Arturo Maximiliano García. Algunos medios publicaron el sondeo y eso sirvió para que los tricolores también lo enviaran por WhatsApp, diciendo que en Querétaro el PRI -que encabeza Paul Ospital- ya rebasó a Morena, partido que aseguran ellos cayó al tercer lugar. Eso, nos cuentan, no le gustó a la candidata a gobernadora, Celia Maya, quien contestó en Twitter: "Nuestro adversarios publican esa encuesta porque están nerviosos, al ver el crecimiento de nuestro proyecto". (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¿EN VERDAD AMLO PIDIÓ PERDÓN A LAS VÍCTIMAS DE L-12? Diversos medios de comunicación publicaron aver que el presidente López Obrador había pedido disculpas a las víctimas del desplome en la Línea 12 del metro en la mañanera de ayer, martes, sin embargo, cabe preguntar: ¿en verdad lo hizo... o solo emitió una respuesta ambigua? Aquí parte de su respuesta: REPORTERA: Presidente, y, con todo respeto, el día de ayer usted pidió perdón al pueblo chino, ¿cuándo pedirles perdón a las víctimas de la Línea 12?, ¿cuándo usted va a tener un acercamiento con estas personas?, que no se tome usted la foto, pero sí un acercamiento. PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: No, yo les pido perdón y, además, todos los días, y lamento mucho estas desgracias, no como autoridad, sino como persona; yo deseo que nadie sufra, esa es mi convicción, deseo que nadie pierda la vida. Creo que lo más sublime, lo más importante de todo, es la vida y sea quien sea la persona y pierda la vida en las circunstancias que sea, merece respeto y sus familiares merecen todo el afecto, todo el cariño, todo nuestro humanismo. Lo puedo resumir en una frase: nada humano me es ajeno. Entonces, desde luego que sí, ofrecer disculpas, ofrecer perdón. No somos nosotros superiores, somos iguales, somos seres humanos. Entonces, no le damos la espalda al dolor humano. Luego vino su discurso de siempre sobre el neoliberalismo y el individualismo de sus adversarios... ELSA, LA VICTIMIZACIÓN EN SU MÁXIMO ESPLENDOR... Un buen ejemplo de la victimización en tiempos de campaña que en este momento podemos observar los ciudadanos por doquier es la diputada local Elsa Méndez, candidata al Distrito 6 por la vía independiente, quien ayer en redes sociales escribió:





"Y seguiré de pie, por la vida, la familia y nuestras libertades. Denuncias en DDHQ 35. Carpetas en fiscalía 7. Amenazas de muerte 11. Marchas en mi contra 9" (sic). CONTABILIZAN 34 CASOS DE COVID-19 EN EL CONGRESO LOCAL. Jorge Herrera Martínez, diputado presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, reconoció que hasta el momento se han registrado 34 casos de trabajadores con COVID-19, entre ellos, los legisladores Roberto Cabrera Valencia, José González Ruiz, Elsa Méndez Álvarez, Guadalupe Cárdenas Molina y Agustín Dorantes Lámbarri. "Ahorita tenemos solamente dos personas contagiadas de COVID-19 que ya van de salida, por eso es que en la primera sesión que tuvimos como nueva Mesa Directiva se renovó el acuerdo para continuar con las medidas de protección aquí en la Cámara y evitar que haya más contagios". Explicó que uno de los dos casos que actualmente hay en la Legislatura, uno es reincidente, es decir, ya le había dado COVID-19 y lo volvió a adquirir. (CQRO 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

OREJAS Y RABO. El diputado Jorge Herrera pide no cortar las orejas y el rabo a los perros para que se vean bonitos. La noble iniciativa dejará dóbermans con orejas de basset hound y rabo de xoloscuintle o un bóxer con orejas de cocker spaniel. (N 1)

EL DILEMA DE LAS VACUNAS

Ayer comenzó la vacunación en Querétaro para docentes y personal dedicado al sector educativo. Sin duda, es un paso más que se tiene con miras al retorno seguro y ordenado a las aulas. Las sedes de inoculación estuvieron con largas filas de maestros, quienes esperaban ansiosos la dosis de CanSino. No obstante, entre la alegría de los instructores por recibir su dosis surge un dilema: ¿Qué pasa con los políticos que ejercen la docencia? ¿Se vacunarán en plenas campañas? Ciertamente en algunas universidades públicas y privadas, la clase política queretana imparte tópicos relacionados a su 'expertise'. En la Universidad Autónoma de Querétaro existe un sinnúmero de políticos que son titulares de alguna materia y cada semestre acuden a impartirla. En este sentido, tomando en consideración los factores de economía, salud y ética, ¿será prudente en tiempos electorales que reciban su vacuna cuando la mayoría de la población, e incluso, médicos, no han recibido ni una dosis? ¿Afectará políticamente recibir la vacuna, pese a que con ello se avance en el proceso de inmunización? Cualquiera que sea la decisión que asuman los políticos que ejercen la docencia, implicará críticas para ellos. Ciertamente, ellos no establecen los lineamientos ni los grupos poblacionales que les toca la vacuna, pero por la decisión que tomen, serán sumamente atacados por las redes sociales. Manténgase informado a través de nuestras redes sociales. También tenemos habilitados los canales de WhatsApp y Telegram, donde le llevamos a usted los pormenores de la situación local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

COMBATE A CORRUPCIÓN, TEMA DE CIERRE. LE QUITAN A LAURA POLO LA CANDIDATURA. SE SUMA TOÑO MEJÍA LIRA CON MAURICIO. MIGUEL NAVA HOY EN CONTRAFUEGO 2021. -OÍDO EN EL 1810- Sube y baja. Que volvieron a quitarle a Laura Polo Herrera la candidatura a diputada local de Morena en el segundo distrito, por orden del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro al restituir la posición a Alejandro Pérez Ibarra. La legisladora había obtenido la nominación por una indebida asignación supuestamente fundada en la paridad de género. No le tocaba. -¡PREEEPAREN!- Pérdida. Nos unimos a las condolencias por la muerte de José Ramón Albarrán Mora, padre de la estimada señora Sandra Albarrán de Calzada, ex presidenta del DIF de Querétaro y esposa del ex gobernador José Calzada Rovirosa, deseándoles, con nuestro sentido pésame, una cristiana resignación para ella y toda su familia. Descanse en paz don Ramón. -¡AAAPUNTEN!- Sorpresa. Con la novedad de





que también se sumó a la campaña del abanderado del PAN y Querétaro Independiente Mauricio Kuri González el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, ex priista, ahora independiente y candidato a la reelección. Más los que se acumulen. -¡FUEGO!- Duro. Hoy es el turno de Miguel Nava Alvarado, candidato de Redes Sociales Progresistas, en Contrafuego 2021, la serie de entrevistas con aspirantes a la gubernatura de Querétaro. El ex ombudsman estatal no deja títere con cabeza. Duda de todo y lo dice. Tanto que se anticipa a la posible impugnación de la elección por gastos excesivos de campaña. El abogado, que debuta en política, hace una amplia reseña de los procesos electorales y los supuestos fraudes. Igual critica a su contrincante del PAN, Mauricio Kuri González por su abrumadora propaganda, que a la morena Celia Maya García a la que agradece la invitación a formar un bloque opositor pero le recomienda que empiece por unir a los suyos. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM :EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q : QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL